Avant les vacances, des pirates s'en sont pris aux ENT, les espaces numériques de travail utilisés pour l'école. Par sécurité, l'accès à toutes les messageries des ENT a été provisoirement fermé pour les élèves.

Piratage informatique... à l'école aussi!

DICO

L'espace numérique de travail (on dit ENT) est une plateforme qui permet notamment aux élèves, aux enseignants et aux parents de communiquer grâce à une messagerie.

Que s'est-il passé?

DES MESSAGES INQUIÉTANTS

Récemment, l'ENT de plusieurs centaines de collégiens et lycéens a été piraté.



Ainsi, à la place des e-mails habituels envoyés sur leur messagerie, des élèves ont reçu des messages disant qu'une attaque terroriste se préparait dans leur établissement scolaire. Une vidéo très violente a même circulé.

DE FAUSSES ALERTES

Ces messages ont touché des collèges et des lycées situés un peu partout en France. C'étaient touiours de fausses alertes.



Comment ça a pu arriver?

UN VOLEUR BIEN CACHÉ...



D'après les experts, la personne qui a envoyé ces menaces a utilisé un programme informatique, appelé un stealer (« voleur » en français). Les stealers sont cachés dans certaines applis, comme celles

qu'on télécharge pour améliorer ses scores aux ieux vidéo.

... QUI S'EMPARE DES INFOS PERSO

Tu le sais sans doute, pour se connecter à un site, on utilise un identifiant et un mot de passe. Si on laisse ces informations enregistrées sur l'ordinateur, le stealer les mémorise.

Le pirate peut ensuite les récupérer.

C'est comme une clé aui lui permet d'entrer dans l'ENT des élèves. C'est alors très simple pour lui d'envoyer ses messages malveillants.



Qu'est-ce qu'on fait contre ça?

DES COUPABLES RECHERCHÉS ET PUNIS

Le gouvernement a fermé la messagerie de tous les ENT au moins jusqu'à la fin des vacances. Quand elle rouvrira, parents, élèves et professeurs devront choisir de nouveaux identifiants... qui seront donc inconnus des pirates.

La police a arrêté un jeune de 17 ans, qui a avoué avoir envové ces menaces. Il va être jugé. Sa peine risque d'être lourde.

ET TOI. TU PEUX FAIRE QUOI ?



- N'enregistre pas tes identifiants. Réécris-les à chaque fois.
- · Attention aux pubs qui te proposent de télécharger des applis sympas. Elles peuvent cacher de mauvaises surprises!

Texte: Catherine Ganet.

un peu... surnaturelle!

C'est

mon actu

Le 8 avril, une éclipse totale de soleil a été visible depuis une partie de l'Amérique du Nord. Quentin habite à Sherbrooke, au Canada, Il nous raconte ce qu'il a vu.

1jour1actu : C'est quoi une éclipse totale ?

Quentin: C'est quand la Lune va devant le soleil et le cache. On ne peut pas la voir de partout. Mais cette fois, c'était chez moi! Alors on s'est procuré des filtres solaires.



ses lunettes de protection pour bien voir l'éclipse

Des filtres solaires ? Ça sert à quoi ?

Juste avant l'éclipse, il y a eu un comme un anneau super clair et lumineux. Cette lumière-là peut faire beaucoup de dommages aux yeux. C'est pour ça qu'il faut porter des lunettes spéciales.



Et après, la lumière a disparu et c'était la nuit ? Presque! Tout est devenu sombre et les lampadaires se sont allumés. À la place du soleil, il y a eu un gros rond noir avec un anneau de lumière. On a vu apparaître les étoiles. Ce n'était pas complètement la nuit, mais pas non plus comme quand le jour se lève. Et il a fait de plus en plus froid.

Ça a duré longtemps?

Quelques minutes. Ensuite la lumière est revenue et les oiseaux se sont remis à chanter. L'ambiance était un peu... surnaturelle!

Et il paraît que tu n'as pas eu école... Non, on n'était pas obligés d'y aller! Maman a pris un congé et on l'a regardée ensemble. Une éclipse, ça n'arrive pas souvent. La prochaine, à Sherbrooke, ce sera en 2048!

Pour bien comprendre ce qu'est une éclipse, flashe ce QR Code



Propos recueillis par Camille Laurans.







22 500, C'EST **LE NOMBRE** DE PERSONNES, **DE 100 ANS ET PLUS. VIVANT EN ITALIE. UN RECORD POUR CE PAYS** MÉDITERRANÉEN!



De jolis cercles de fumée

Depuis quelques jours, le volcan Etna, en Italie, crache des anneaux de fumée, tels que celui-ci. Ils mesurent entre 9 et 200 mètres et se forment en sortant du cratère. le trou bien rond au sommet du volcan. C'est un phénomène très rare!



Paris respire... un peu mieux

L'air de Paris est moins pollué. C'est ce que révèle une étude publiée le 5 avril par une association chargée de surveiller la qualité de l'air en région parisienne. La raison de cette amélioration : il y a moins de vieilles voitures roulant au diesel, un carburant polluant.



L'info qui donne envie d'aller au musée

Ce tableau est impressionniste. C'est le nom donné il y a 150 ans à une nouvelle façon de peindre. Cette année, pour célébrer la naissance de ce mouvement artistique, 30 musées français proposent des expos de tableaux impressionnistes. Tu peux en voir à Paris, Nice, Roubaix, Ajaccio... Renseignetoi, il y en peut-être dans ta ville.